

BACCALAUREAT BLANC**MARS 2016****PHILOSOPHIE****SERIES : A1-A2****Coefficient : 5****Durée : 04H***Le candidat traitera l'un des trois sujets au choix***SUJET 1 : Le mythe est-il aux antipodes de la raison ?****SUJET 2 : « Le destin nous conduit » .Qu'en pensez-vous ?****SUJET 3 :***Dégagez l'intérêt philosophique de ce texte à partir de son étude ordonnée.*

L'état de nature est l'état de rudesse, de violence et d'injustice .Il faut que les hommes sortent de cet état pour constituer une société qui soit un Etat, car c'est seulement là que la relation de droit possède une effective réalité. On décrit souvent l'état de nature comme un état parfait de l'homme, en ce qui concerne tant le bonheur que la bonté morale. Il faut d'abord noter que la mesure où elle est ignorance du mal et tient à l'absence des besoins d'où peut naître la méchanceté. D'autre part, cet état est bien plutôt celui où règnent la violence et l'injustice, précisément parce que les hommes ne s'y considèrent que du seul point de vue de la nature. Or, de ce point de vue-là, ils sont inégaux tout à la fois quant aux forces du corps et quant aux dispositions de l'esprit, et c'est par la violence et la ruse qu'ils font valoir l'un contre l'autre leur différence .Sans doute la raison appartient aussi à l'état de nature, mais c'est l'élément naturel qui a en lui prééminence .Il est donc indispensable que les hommes échappent à cet état pour accéder à un autre état, où prédomine le vouloir raisonnable.

G. W. HEGEL Propédeutique philosophique, trad. M .de Gandillac, Vrin